Firman TLC Centroamérica

Centroamérica se convirtió el miércoles en la primera región en lograr un Acuerdo de Asociación con la Unión Europea (UE) con el que espera atraer el comercio y las inversiones europeas así como profundizar en su proceso de integración.

El acuerdo, que fue alcanzado tras arduas negociaciones en la víspera de la VI Cumbre entre la Unión Europea y América Latina y el Caribe, se formalizó en el marco de la minicumbre que mantuvieron los presidentes de Centroamérica y la Unión Europea, el mismo miércoles.

En una rueda de prensa posterior al encuentro, el presidente del Gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero, consideró que el acuerdo "fortalece política, económica y socialmente a Centroamérica y a la Unión Europea".

Zapatero señaló que con este acuerdo Centroamérica podrá incrementar sus exportaciones en torno a 2.600 millones de euros al año y la UE en torno a 2.400 millones al año.

Por su parte, Ricardo Martinelli, presidente de Panamá, destacó los esfuerzos de España para que el acuerdo se pudiera firmar en Madrid bajo la presidencia española de la UE.

Para el presidente de la Comisión Europea, el acuerdo permitirá reforzar la integración en Centroamérica.

El Acuerdo de Asociación firmado por Costa Rica, Panamá, Honduras, Nicaragua, El Salvador, y Guatemala se compone de tres ejes: comercial, político y de cooperación.

Los últimos escollos de la negociación estuvieron en las condiciones de acceso al mercado centroamericano de la leche en polvo y otros lácteos europeos, y en las denominaciones de origen de productos europeos.

Las negociaciones de este acuerdo estuvieron suspendidas siete meses tras el golpe de Estado en Honduras en junio de 2009, pero se retomaron en febrero pasado después que Porfirio Lobo asumió en enero el poder en Honduras.

En la reunión participó el presidente de Honduras, Porfirio Lobo, quien no asistió a la Cumbre UE-América Latina y el Caribe que se celebró el martes en Madrid, tras la oposición de algunos países suramericanos que cuestionan la legitimidad democrática de las elecciones del pasado noviembre en Honduras.

Lobo no acudió el martes a la cumbre entre Europa y América Latina ante el veto de países como Brasil, Venezuela y Bolivia que no consideran legítimo su triunfo electoral después del golpe que derrocó a Manuel Zelaya el pasado 28 de junio.

Las exportaciones de bienes europeos a Centroamérica ascendieron en 2009 a \$5.210 millones, mientras que las importaciones procedentes de esa región al mercado europeo fueron de \$5.700 millones. Las naciones centroamericanas exportan principalmente productos agrícolas.